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РАССКАЗЫВАЕМ 
о л ен и н ски х  сти пен ди атах

Шесть сессий сдала Ольга Таран, ленин- Е 
Е скал стипендиатка АВТФ, и все шесть —
Е на «отлично». Полученные знания онд про- Е 
Е неряет на практике. Успешно рабртает в Е 
Е СКВ по хоздоговору на кафедре информа* :  
Е цнонно-измернтельной техники в лаборатории Е 
г медицинского приборостроения. Студентка Е 
г сконструировала и разработала один и? функ- |  
5 циопальных узлов типовых элементов заме- з 
|  ны субблоков электронных вычислительных г 
§ машин. Руководитель СКВ доцент С. К. § 
2 Кутявина отзывается об Ольге, как о собран- = 
я ном, организованном и трудолюбивом чело- = 
Е веке. -

Отличную учебу Ольга успешно совмещает Е 
я с большой общественной работой. Второй я 
я год руководит она штабом «Комсомольского я 
я прожектора» факультета. =■

В. МАШНИЧ.
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| Знакомьтесь: | 
| Ольга Таран (
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IV! И
За активное участие в 

деятельности Советского 
Фонда мира и пополнение 
его добровольными взноса
ми в интересах укрепления 
всеобщего мира и безопас
ности народов, коллектив 
Томского политехнического 
института награжден По
четной грамотой правления 
Советского Фонда мира.

В 1978 году наш институт

р а
перечислил в Фонд мира 
5 346 рублей. Активнее дру
гих были физико-техниче
ский, геологоразведочный 
факультеты и факультет ав
томатики и электромехани
ки, кафедры физвоспита- 
ния. Студенческий отряд 
«Эдельвейс» (ЭЭФ) пере
числил в фонд мира 125 
рублей. В 1979 году переве
дено 2 215 рублей.

Со с то я л а с ь  отчетно- 
выборная конференция, 

первичной организации об
щества «Знание» института. 
Шел разговор о работе об
щества за 3 последних го
да. Конференции предшест
вовали отчетно-выборные 
собрания первичных орга
низаций общества факуль
тетов, НИИ и выпускаю
щих кафедр.

Как отмечалось и на 
собраниях, и на конферен
ции, наши лекторы, реали
зуя постановления ЦК 
КПСС «О состоянии и ме
рах улучшения лекционной 
пропаганды» и «О дальней
шем улучшении идеологи
ческой, политико-воспита
тельной работы», а также 
решения съездов Всесоюз
ного и Всероссийского об
ществ «Знание», решения 
областных и районных пар
тийных и общественных ор-

боте со студентами исполь
зуются различные формы 
лекционной пропаганды. Ус
пешно организуется эта 
работа, например, на ХТФ. 
За три года здесь организо
вано 19 студенческих кон
ференций, 45 тематических 
вечеров, 14 встреч за 

„круглым столом, 140 эк
скурсий. Во встречах поко
лений приняли участие за
ведующие кафедрами про
фессора А. Г. Стромберг и 
В. П. Лопатйнский, декан 
ХТФ. И. П. Чащин, секре-

Задача
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Всероссийском смотре рабо
ты вузовских цервичных 
организаций общества
«Знание» и школ молодого 
лектора, проводившемся в 
1976 78 годах. По итогам 
смотра нашей организации 
присуждено второе место 
по соответствующей группе 
вузов. Правлением Всерос* 
сийского общества «Зна
ние» она награждена почет
ной грамотой 'и магнитофо
ном «Дайна».

Наши научно-исследова
тельские институты приня-

лекторов
1 Ш И Т Ь

ганизации и парткома ин
ститута, активизировали 
лекционную пропаганду об
щественно - политических 
знаний, а также знаний из

организацию
пропаганды

области науки, техники, 
культуры и спорта. Особое 
внимание обращалось на 
пропаганду внутренней и 
внешней политики КПСС, 
советского образа жизни, 
советского патриотизма и 
пролетарского интернацио
нализма.

За отчетный период зна
чительно увеличился объем 
лекционной работы. Если в 
1976 г. нашими лекторами 
было прочитано лишь не
многим более 8 тысяч лек
ций, то уже в 1978 г, 
число лекций достигло поч
ти 12 тысяч. Только за 
10 месяцев текущего года 
прочитано около 10 тысяч 
лекфш. Две трети лек
ций — читается на пред
приятиях промышленности 
и сельского хозяйства, в 
других организациях и уч
реждениях — в значитель
ной степени по линии шеф
ской помощи городу и се
лу. Так, только для сель
ских тружеников в 1978 г. 
было прочитано около 1,5 
тысячи лекций. По итогам 
шефской помощи селу в 
1979 г. первичной органи
зации ТПИ присуждено 
первое место среди вузов 
города. Правлением област
ной организации общества 
она награждена Почетной 
грамотой.

Большой вклад в пропа
ганду общественно-полити
ческих знаний на селе 
внесли преподаватели ' ка
федр общественных наук 
доценты Г. В. Яловская, 
А. В. Андреев, А. А. Фур
ман и многие другие.

Наши лекторы выезжают 
практически во все районы 
области. Но больше всего 
лекций читается в подшеф
ных районах — Александ
ровском, Парабельском и 
Каргасокском, а также в 
Томском, Асиновском и 
Первомайском.

Треть общего числа лек
ций читается для. сотрудни
ков и студентов института. 
Из них большая часть ад
ресуется студентам. В ра

тарь партбюро Ю. А. Кар- 
баинов. На АВТФ была ор
ганизована конференция, 
посвященная новой Консти
туции СССР, на которой с 
докладами выступили сту
денты.

Важную роль в работе со 
студентами играет школа 
молодого лектора. В 1978-79 
учебном году в 14 секциях 
ШМЛ насчитывалось 602 
слушателя. К сожалению, 
многие секции технических 
знаний еще не наладили 
как следует свою работу.

Современной формой. 
пропаганды является орга
низация циклов лекций. 
Многие первичные органи
зации широко ее использу
ют. Так, в 1979 г. на 
АВТФ было организовано 
20 циклов лекций, в НИИ 
ЯФ-11, на КОН и ГРФ—по 
8.

Проводилась работа по 
организации «дней науки». 
Активными были в этой ра
боте НИИ ЯФ. В 1978 г. 
они участвовали в 9-ти 
днях науки, в 1979 г.—в 
1 Тти, в том числе в 7-ми— 
в районах области, где 
прочитали 61 лекцию.

Свежую струю в лекци
онную пропаганду в горо
де и на селе внесла орга
низация «дней профессо
ра». В этих мероприятиях 
активное участие приняли 
профессора И. И, Каляц- 
кий, В. А. Москалев, А. ■ Н. 
Диденко, Г. А. Сипайлов, 
Ю. С, Нехорошев и многие 
другие.

Большая пропагандист
ская работа проведена в 
связи с 375-летием города 
Томска. Прочитано 350 лек
ций.

Определенным стимулом 
в активизации деятельности 
нашей организации явилось 
участие института во 2-ом

ли участие во Всероссий
ском смотре первичных ор
ганизаций общества «Зна
ние» НИИ и КБ. По итогам 
смотра первичная органи
зация НИИ ядерной физики 
заняла 3*е место среди 
коллективов НИИ и КБ 
Томской области и награж
дена благодарственной гра
мотой правления Томской 
областной организации и 
магнитофоном «Лира».

Организация общества 
«Знание» ТПИ работает в 
тесном контакте с наро
дным университетом техни
ческих знаний. Лекции в 
университете читаются сот
рудниками ТПЦ — препода
вателями соответствующих 
кафедр.

Главное в лекционной про
паганде — это высокое ка
чество лекций, ее идейно
теоретический уровень, на- 
ступательность и действен
ность. Как показала прове 
денная в 1979 г. обществен
ная аттестация наших лек
торов, их лекции в боль
шинстве своем читаются на 
высоком идейном, научном 
и методическом уровне. 
У .нас есть прекрасные лек
торы, которые читают лек
ции по линии общества 
«Знание» охотно и много. 
Это профессора Л. М. Ана
ньев с ЗФФ, В. 3. Ямполь
ский из УНПК, А. Г. Баки
ров и'Д. С. Миков с ГРФ, 
доктора наук В. А. Фили
монов и П. А, Черданцев 
Из НИИ ЯФ и др. Это 
доценты Э. А. Губер и 
Н. М. Ровкина с ХТФ, 
В. В. Литвак и Н. А. Дуль- 
зон с ЭЭФ, К, Е; Климан- 
ская и А. И. Колмацуй с 
кафедр общественных наук, 
А. И. и В, И. Баженовы с 
ГРФ и многие, многие дру
гие — всех просто не пе
речислить.

Тем не менее, как отмеча
лось на собраниях факуль
тетов и НИИ, не все лек
ции, отвечают предъяв
ляемым к ним требованиям, 
возросшему культурному 
уровню и информированно
сти слушателей. Оставляет- 
желать лучшего и актив
ность лекторов. В среднем 
на каждого лектора докто- 
ра наук, профессора прихо
дится 6 лекций в год, на 
кандидата наук, доцента — 
7 и на лектора без ученой 
степени — 4. Эти показате
ли нельзя назвать высоки
ми с учетом того, что мно
гие лекторы читают по 
нескольку десятков лекций 
в год.

Успехи в лекционной ра
боте связаны с соответству
ющей постановкой органи
зационной стороны дела. С 
этих позиций работа лучше 
всего поставлена на 
АЭМФ (председатель бю
ро С. В. Гуляева), ГРФ 
(Т. И. Полуэктова), ХТФ 
(Н. П. Михеева), АВТФ 
(С. А. Зайдман), в НИИ 
ЯФ (Б. М. Яковлев) и ху
же всего — на ФТФ (Ю. В. 
Островский) и в НИИ ВН 
(Подплетнев В. И.).

Особо следует сказать о 
кафедрах общественных на
ук . По вкладу в лекцион
ную пропаганду организа
ция занимает одно из веду
щих мест. Но учет и отчет
ность здесь нельзя признать 
удовлетворительными. Хо
телось бы надеяться, что 
новый председатель бюро
A. П. Силаев исправит по
ложение, а партбюро КОН 
будет считать его обязан
ности по обществу «Зна
ние» основным партийным 
поручением и не будет его 
заменять по крайней мере 
до новых выборов.

Как отметила конферен
ция, идя навстречу XXVI 
съезду КПСС и 110-й годов
щине со дня рождения
B. И. Ленина, члены обще
ства «Знание» ТПИ должны 
работать, ориентируясь на 
постановления ЦК КПСС об 
улучшении лекционной про
паганды и идеологической 
работы, повышать качество 
и эффективность лекцион
ной пропаганды.

Бюро первичных органи-. 
заций факультетов, НИИ и 
кафедр необходимо улуч
шить оргработу: шире ис
пользовать все формы лек
ционной пропаганды, в 
особенности чтение циклов 
лекций; улучшить органи
зацию лекционной пропа
ганды внутри ТПИ, обес
печивая, в частности, регу
лирование тематической 
направленности лекций и 
информирование слушате
лей, в особенности студен
тов, о тематике лекций; 
обеспечить строгий учет 
проводимых мероприятий и 
своевременную отчетность, 
регулярное проведение за
седаний бюро.

А. КАЛГАНОВ,
председатель правления 

общества «Знание» 
института.



С первых шагов в сту
денческой жизни с нами 
рядом наш наставник и 
старший товарищ, доцент 
кафедры электропривода и 
автоматизации промышлен
ных установок Алексей 
Иванович Сапожников. В 
первые дни он помогал нам 
освоиться в институте, ведь 
группа состояла почти из 
одних десятиклассников. 
На организационном соб
рании многим он показался 
очень строгим, но его иск
реннее участие и доброже
лательность скоро подру
жили нас.

В трудные дни первой 
сессии Алексей Иванович 
постоянно был с нами. 
Приходил на экзамены, 
поддерживал нас, давал со
веты и, что очень приятно, 
поздравлял с успешной 
сдачей. Так было все шесть 
семестров, которые оста
лись позади.

По вечерам Алексей Ива-

Наставник 
и товарищ
нович постоянно приходит 
к нам в общежитие, интере
суется, как мы живем, чем
занимаемся. Если у нас по
являются затруднения в 
учебе,. он всегда поможет, 
терпеливо объяснит непо
нятное.

Алексей Иванович—неиз
менный организатор и 
участник всех наших лет
них походов. Сам страст
ный рыбак и любитель 
природы, он и нам не да
ет засидеться в городе. То 
отвезет нас на . своей мо
торной лодке на остров

Томи, то устроит катание 
на водных лыжах. И в ки
но мы часто ходим вместе. 
Алексей Иванович любит 
театр и симфоническучо 
музыку, следит за репер
туаром драматического те
атра. Многим из нас он пе
редал свои увлечения.

И в учебных, и в обще
ственных делах Алексей 
Иванович Сапожников яв
ляется для нас авторите
том, служит примером.

Не за горами окончание 
института, и всем нам 
очень жаль будет расста
ваться с таким замечатель
ным человеком, который в 
течение пяти лет делил с 
нами наши горести и радо
сти.

X. ХАСАНОВ,
А. СОСЕНКОВ, 

студенты группы 7163.
НА СНИМКЕ: А. И. Са

пожников со студентами 
группы 7163.

Фото А. Ромашова.

ГДЕ ВЫ, КОМСОМОЛЬСКИЕ 
ОРГАНИЗАТОРЫ?
В газете «За кадры» от 24 октября были подведены 

основные итоги работы по НИРС за прошедший учеб
ный год и сформулированы основные задачи, стоящие 
перед организаторами НИРС на новый период.

Однако никакой ответной реакции факультетских сек
торов НИРС на это сообщение не последовало: на мно
гих факультетах работа еще и не начиналась.

Известно, что ответственность организации НИРС за
висит не только от активности преподавателей, руково
дящих научным творчеством студентов, но и от комсо
мольского актива факультетов. Однако остается при
знать, что это звено сейчас срабатывает слабо, а на 
таких факультетах, как АВТФ, УОПФ, ЭЭФ, АЭМФ, 
вообще нет ответственных за НИРС от комсомольских 
комитетов. Трудно назвать факультет, где бы ответ- 
ственные за научное студенческое творчество работали 
продуманно и постоянно.

Возвращаясь к напечатанному

Даже такие, казалось бы, передовые по НИРС фа
культеты, как Г РФ и ФТФ, в этом году пассивно уча
ствуют в проведении общеинститутских . мероприятий, 
почивает на лаврах прошлых заслуг и ХТФ.

В этом учебном году по существу ни на одном фа
культете до сих пор не принято действенных мер по 
вовлечению студентов в НИРС. Не было встреч акти
вистов этой работы, научных руководителей со сту
дентами младших курсов, редко услышишь хорошую 
передачу по факультетскому радио о работе нирсовцев 
или увидишь проблемный материал в стенной газете, 
выпуск «Вестника НИРС».

На многих факультетах стенды о научно-исследова
тельской работе студентов не обновляются уже несколь
ко лет. Слабо практикуются такие формы работы, 
как экскурсии по научным лабораториям, вечера науки, 
редко увидишь Доску почета лучших участников 
НИРС, хотя все это могло бы привлечь к научным ис
следованиям новых студентов.

Без широкой гласности действуют СКБ, НСО и на
учные кружки. По-прежнему отсутствуют студенческие 
объединения на таких больших факультетах, как ТЭФ, 
ЭЭФ, ХТФ, не возобновляют своей работы СКБ на 
ЭФФ, АЭМФ. До сих пор не полностью используются 
возможности НИИ и проблемных лабораторий, хотя 
работы, выполненные на базе этих подразделений, 
обычно отличаются наиболее высоким качеством.

Все это в конечном итоге ведет к снижению эффек
тивности НИРС, сокращению числа ее участников.

В комитете комсомола и совете НИРС института на
мечена программа по дальнейшему совершенствованию 
научно-исследовательской работы студентов. Требуется 
только, чтобы' все факультеты приняли самое активное 
участие в ее осуществлении. И первоочередной задачей 
факультетских секторов НИРС должно стать внедре
ние плана на 1980 год, разработки по организации сту
денческого научного творчества на весь период обуче
ния. Составить этот план должна методическая комис
сия НИРС института. На геологоразведочном факуль
тете такой план, к примеру, существует.

■ЗАДАЧА у второкурсни
ков сложная: в связи с
осенними работами на селе 
запланированная учебная 
программа должна быть 
пройдена в более короткий 
срок. Как же справляются 
студенты?

Только что закончилось 
собрание в группе 4384 
МСФ, и я попросила старо
сту Виктора МОРОЗОВА 
ответить на несколько воп
росов.

— С какими итогами 
группа подошла ко второ
му курсу?

— Неудачная сдача ве
сенней сессии оттеснила 
нас к числу отстающих на 
факультете. Из 26 человек 
двое были отчислены за 
академическую неуспевае
мость, в группе нет ни од
ного студента, сдавшего 
без троек. У В. Дульченко 
сейчас есть еще две задол
женности за I курс, грозит 
отчисление С. Радышеву и 
Ю. Светлицкому; их роди
телям написаны письма,

СТУДЕНЧЕСКИЕ часы с 
самого начала учебного го
да заведены на сессию. Ка
жется, еще не скоро про
звучит этот тревожный 
звонок, но часы не стоят 
на месте, отсчитывая быст
ротекущие дни. Недавно 
на электроэнергетическом 
факультете прошла первая 
аттестация.
Для I курса ее итоги были 
печальными — всего не
сколько человек прошли 
аттестацию без троек. И 
если можно предположить, 
что I курс еще не втянулся 
в ритм нормальной сту
денческой жизни, то этого 
нельзя сказать о II курсе, 
у которого есть основатель
ный опыт двух сессий. На 
этот курс возложены 
большие надежды, так как 
он подобрался из очень 
сильных абитуриентов. Од
нако, увы, идет уже вто
рой год их учебы в инсти
туте, а второкурсники до 
сих пор не выработали да
же нормального режима—- 
самый большой процент 
пропусков занятий именно 
у них. Поэтому результа
ты октябрьской аттестации 
для второкурсников оказа
лись неудовлетворительны
ми. Не лучше обстоят дела 
и на III курсе ЭЭФ. Доста
точно нерадостную кар
тину выявила октябрьская 
аттестация и на старших 
курсах.

студентам дан срок сдачи 
экзаменов. Сейчас на соб
рании мы проанализирова
ли свои недостатки, при
няли новые обязательства, 
обратив особое внимание 
на подготовку к предстоя
щей сессии.

— Какую работу ведет 
треугольник групиы для 
улучшения успеваемости?

— Еще с прошлого года 
мы взяли себе за правило 
помогать тем, кто что-то 
не понял или пропустил 
по болезни. Охотно вели

эту работу сильные сту
денты М. Терехова и 
О. Чилимцев. Треугольник 
считает основным факто
ром, влияющим на сниже
ние успеваемости, пропу
ски лекций, поэтому был 
установлен строгий кон
троль за посещаемостью. 
Особенно злостных нару
шителей учебной дисципли
ны мы вызываем на заседа
ния треугольника и разби
раем на собраниях.

— Какие недостатки от
мечаете в своей работе?

Н А  П Р О В Е Р К Е -  
ЛИКВИДАЦИЯ 

ЗАДОЛЖЕННОСТЕЙ

Самым больным вопросом 
для пятикурсников являет
ся выполнение курсовых 
проектов по специально
сти «Электроснабжение 
промышленных предприя
тий». Особенно тяжелое 
положение сложилось в 
группе—9352. 22 челове-

экзамен по специальности? 
Кроме этого, она имеет по 
аттестации 6 неудовлетво
рительных оценок.

Много слабых, неуспе
вающих студентов в группе 
935-2, которая ох как мно
го неприятностей причи
няет факультету! Может

— Часто нам не хватает 
строгости, принципиально
сти, чтобы прямо спросить 
с отстающих. Не всегда 
активисты показывают
пример: комсоргу группы
С. Атаклычеву самому 
нужно подтянуться в уче
бе. Сегодняшнее собрание 
показало, что всем нам на
до больше заниматься.

Коллектив у нас друж
ный, ребята не стоят в сто
роне от общественных дел, 
и учиться сумеем лучше. 
Пусть каждый строже 
спросит с себя, а треуголь
ник улучшит контроль и 
поможет личным примером.

Л. РУСИНА, 
студентка отделения 
журналистики ТГУ.

вать именно IV курсу. Са
мое слабое звено на этом 
курсе — политическая эко
номия: 48 неудовлетвори
тельных оценок и 55 чело
век не аттестованы по это
му предмету. Очевидно, 
мягкость и доброжелатель
ность преподавателя полит
экономии сослужили на 
этот раз недобрую службу: 
студенты пропускали за-

ка из 30-ти получили не
удовлетворительные оценки 
на аттестации. Сейчас при
нимаются самые «авраль
ные» меры—собираются ка
федральные заседания,
проводятся собрания в 
группах, борются за улуч
шение посешаемости.

Короче говоря, все хлопо
чут, опекают взрослых лю
дей, как робких и неуме
лых первокурсников, для 
которых эта забота в об- 
щем то необходима. Неуже
ли студентке группы 9352 
Т.Стаховой не стыдно, 
имея за плечами опыт пяти 
курсов, до сих пор тянуть 
за собой долги прошлого 
года — курсовой проект и

быть, причина в том, что 
группа сборная, ведь она 
образовалась из двух рас
павшихся. Но эта общая 
беда не снимает, конечно, 
ответственности с каждого 
студента в отдельности. 
Ведь скоро перешагнут по
рог института, станут ин
женерами, молодыми спе
циалистами. И пора бы им 
всерьез подумать об этой 
поре, так как плохой сту
дент — это как правило 
плохой специалист.

IV курс также близок к 
завершению студенческого 
пути, и все предостереже
ния и советы, обращенные к 
пятикурсникам, с большим 
успехом можно адресо-

нятия без зазрения совести. 
И, конечно, наказали сами 
себя — теперь они «отра
батывают» пропущенное, 
вдобавок ко всем текущим 
занятиям, а чтобы сделать 
студентов такими созна
тельными, как всегда пона
добился целый комплекс 
«драконовых» мер: начиная 
от разного рода собраний и 
проработок и кончая пись
мами "родителям. А впереди 
новая аттестация — но
ябрьская, а значит новый 
аврал. Хочется пожелать 
студентам использовать пе
рерыв между аттестациями 
не для передышки, а для 
успешных занятий.

Г. ГАЛКИНА.
Необходимо также широко огласить результаты за

кончившегося конкурса младших курсов на лучшую 
научно-исследовательскую работу и итоги зональной 
выставки научных студенческих работ в г. Кемерове.

Улучшение организационной работы в первую оче
редь зависит от ответственных за НИРС факультетов. 
Но нужны помощь и контроль и комитета ВЛКСМ. 
Только- совместными усилиями можно добиться улуч
шения результатов и привлечения новых студентов для 
участия в научной работе.

Г. ДЕВЯТКОВ, 
отв. за НИРС от комитета ВЛКСМ.

Призы из Новокузнецка
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С 27 ноября по 2 де
кабря в Новокузнецке 
проходил турнир по во
лейболу, посвященный 
памяти сотрудницы Си
бирского металлургиче
ского института А. Язов- 
ской, павшей смертью 
храбрых в годы Великой

Отечественной войны,
50-летию образования Новосибирска. Политех- 
СМИ. ники, впервые принимав-

В турнире приняли шие участие в таких со
участие мужские и жен- ревнованиях, заняли
свие команды Кемерова, второе место. Приз луч-

Новокузнецка, Томска и ших игроков получили
Паши студенты В. Вол
ков (ТЭФ) и Е. Шеста
кова (ХТФ).

К. ШАМИНОВ, 
тренер.



Многими самыми разносторонними вопросами занимается совет молодых ученых 
и специалистов при комитете ВЛКСМ института. Однако самой главной задачей сове
та было и остается всемерное содействие становлению молодой научной поросли.

НА СНИМКЕ — идет очередное заседание совета молодых ученых ТПИ (слева 
направо): Ю. Шмигирнлов— член оргкомиссии, В. Меркулов — председатель СМУиС 
геологоразведчиков, В. Коновалов — председатель СМУиС АВТФ, Б. Лукутин — пред
седатель совета молодых ученых и специалистов ГПИ, доцент кафедры электрических 
машин и аппаратов, Л. Шминина член оргкомиссии. Выступает Л. Черногалова 
(мне НИИ ЯФ). Фото Б. Коновалова.

ГЕНИАЛЬНЫЙ
КОМПОЗИТОР

140-ЛЕТИЮ СО ДНЯ 
РОЖДЕНИЯ М. П. МУ
СОРГСКОГО посвящен
концерт, который состоятся 
8 декабря в концертном 
зале филармонии.

Имя гениального музы
канта, выдающегося худож
ника-реалиста прежде все
го дорого нам, его соотече
ственникам, ибо его творче
ство проникнуто огромной 
любовью к людям, к рус
скому народу.

Трудно осветить творче
ство Мусоргского в не
скольких словах — на
столько велико количество 
произведений и высока их 
значимость, их огромная 
художественная ценность. 
Его оперы «Борис Годунов» 
и «Хованщина» не имеют 
себе равных в мировом 
музыкальном искусстве по

правдивости и яркости 
изображения народных
масс.

Сколько жизненной прав 
ды и человеческой боли в 
его песнях и драматиче
ских балладах, сколько ед
кой " и злой сатиры в его 
сатирических песнях!

Большой популярностью 
пользуется его фортепиан
ный цикл «Картинки с вы
ставки», созданный под 
впечатлением выставки ху
дожника Гартмана. Фраг
менты из этого цйкла, всту
пление к опере «Хованщи 
на» — «Рассвет на Москве- 
реке», симфоническая кар
тина «Ночь на Лысой горе» 
прозвучат в исполнении 
симфонического оркестра, 
фрагменты и арии из опер 
исполнят солисты Томской 
филармонии.

М. АРЖАНИКОВА.
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Учебный ли это корпус?
Объектом очередного рейда 

«Комсомольского прожектора» 
был выбран 10-й учебный кор
пус, так как почти все занятия 
студентов АВТФ проходят 
здесь , в основном на четвер
том этаже.

В каких же условиях зани
маются студенты и преподава
тели? Те, кто хоть раз был в 
этом корпусе, не задумываясь, 
ответят: далеко не в лучших.

Правда, сразу надо сказать, 
что в создании таких условий 
активно участвуют и сами 
студенты. Так, в коридорах 
постоянно и настолько мрачно 
от сигаретного дыма, что де
вушки не решаются сюда выхо
дить во время перерывов. Я 
уже не говорю о том, что пос
ле студентов в аудиториях ос
тается много мусора, обрыв
ков газет, шелухи от семечек.

В этом году в корпусе про
водился ремонт некоторых

ПО СЛЕДАМ ОДНОГО РЕЙДА

аудиторий, были покрашены 
и побелены стены на всех 
лестничных пролетах. При
шла осень, и во многих ауди 
ториях четвертого этажа сра
зу же появились потеки, 
потрескалась и отвалилась 
штукатурка. Для примера заг
ляните хотя бы в аудитории 
416, 409, 405, 421, 414, 307.
Напрасно, оказывается, были 
затрачены государственные 
средства, труд многих людей. 
Сейчас почти весь четвертый 
этаж нуждается в ремонте. И 
прежде всего необходимо по
чинить крышу.

Рейд показал, что во многих 
аудиториях не пригодны к ра
боте учебные доски. Напри

мер, в 412‘й уже несколько 
лет висит рваная доска. Зияю
щая дыра мешает лекторам, 
студентам, но неизвестно ког- 
да доску сменят. На досках в 
аудиториях 415, 422, 421, 213, 
107 невозможно писать мелом 
— до того они истерты.

Приближающиеся морозы 
тоже не сулят ничего хороше
го, так как большинство - • аудитории плохо прогреваются
даже сейчас, при нулевой тем
пературе.

Недостатки прямо или кос
венно отражаются на настрое
нии и работе студентов и пре
подавателей. Что ответит на 
это хозяйственная администра
ция?

А. БЕРЕТ, 
член штаба «КП» АВТФ.

Справочно библиогра
фический отдел библио
теки располагает хоро
шо налаженной инфор
мационно-поисковой си
стемой.

Здесь читатели знако
мятся с новинками 
книжного мира, получа
ют наиболее полное 
представление об изда
ниях по интересующей 
их тематике, отбирают 
для изучения самые цен
ные из них.

Дежурные библиогра
фы квалифицированно 
помогают читателям в 
выборе книг и самосто
ятельной работе. Сот
рудники отдела органи
зуют выставки и обзоры 
справочно -библиографи
ческих пособий; в пов
седневной работе библи
ографов практикуются 
групповые и индивиду
альные консультации по 
вопросам поиска инфор
мации, методике ис
пользования информаци-

КОМПАС
в книжном

МОРЕ
онно поисковой системы 
и составлению списка 
литературы к курсовым, 
дипломным и научным 
работам.

В информационно-биб
лиографической подго
товке читателей ведущее 
место занимают обстоя
тельные занятия по ос
новам библиографии, 
которые проводятся со 
студентами НИ кур
сов.

Занятия ставят целью 
научить студентов сле
дить за новой литерату
рой по своей специаль
ности при помощи биб

лиографической периоди
ки, осуществлять ретро
спективный поиск лите
ратуры по теме, описы
вать произведения печа
ти, составлять и оформ 
лять библиографический 
перечень в дипломных 
работах.

Анализ показал, что в 
прошлом учебном году 
далеко не все студенты 
посещали занятия. Из 
года в год активно зани 
маются студенты ХТФ, 
ТЭФ, ГРФ. В организа
ции занятий со студен
тами этих факультетов 
большую помощь ока 
зывают деканы. К сожа
лению, этого нельзя 
сказать о МСФ, ФТФ, 
УОПФ и АЭМФ.

Серьезное отношение 
каждого студента к 
предстоящим библиогра
фическим занятиям на 
III курсе во многом 
определит их результа
ты. А. КРЕСТИНИНА, 

зав отделом НТБ.
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СОСТАВ МЕСТНОГО
ГАВРИЛИН Анатолий Иванович — председатель

месткома, доцент кафедры ЭЭФ, тел. 6-11, 4-6113.
СЕЛИВАНОВА Агриппина Антоновна — зам. пред

седателя месткома, тел. 6-11, 4 61-13.
ПРОИЗВОДСТВЕННО-МАССОВАЯ КОМИССИЯ

ЗАГРОМОВ Юрий Александрович — председатель
комиссии, доцент ТЭФ, тел. 6-12.

АЛЕЙНИКОВ Михаил Сергеевич — зам. председателя 
комиссии, доцент АВТФ, тел. 7-38.

Члены комиссии:
МИКОВ Анатолий Дмитриевич — доцент ГРФ, тел. 

4-90.
СИВОВ Юрий Александрович — доцент ФТФ, тел. 

3-37.
ГАГАРИН Александр Вячеславович — зав. кафедрой 

истории КПСС, тел. 2-19.
ВЕРГУН Анатолий Павлович —доцент ФТФ, тел. 3-59.
АДАМ Альберт Мартынович — старший научный 

сотрудник НИИ ВН, тел. 7'95.
КОМИССИЯ ТРУДА И ЗАРАБОТНОЙ ПЛАТЫ

СИНЕБРЮХОВ Анатолий Григорьевич —председатель 
комиссии, доцент кафедры ТВН, тел. 2-82.

ФЕДОРОВ Анатолий Федорович — зам. председате
ля, тел. 4'05.

Члены комиссии:
КОШКО Зинаида Ивановна — старший преподава

тель кафедры ЭПОП, тел. 7-89.
ИГНАТЕНКО Леонид Леонтьевич — доцент ГРФ,

тел. 3 06.
КОМИССИЯ ОХРАНЫ ТРУДА И ТЕХНИКИ 

БЕЗОПАСНОСТИ
ТИХОНОВ Борис Алексеевич — председатель комис

сии, старший преподаватель ЭЭФ, тел. 2'26.
ВОЛКОВ Владимир. Федорович — зам. председателя, 

старший инженер НИИ ЭИ, тел. 4 27-80.
Члены комиссии:
ГУРТЯКОВ Александр Максимович — доцент МСФ, 

тел. 6-91.
РОЗЕНБЕРГ Олег Иванович — учебный мастер 

АЭМФ, тел. 5-38.
КОМИССИЯ СОЦИАЛЬНОГО СТРАХОВАНИЯ

ПОЗДЕЕВА Эльвира Владимировна — зам. председа
теля комиссии, старший преподаватель ЭФФ, тел, 2‘40.

Члены комиссии:

КОМИТЕТА ТПИ,
КУРЫШЕВА Евгения Алексеевна — мне ГРФ, тел. 

8- 11.

НАЗИМОК Татьяна Ильинична — ассистент АЭМФ, 
тел. 7 62.

ЗАЙЦЕВА Тамара Петровна — старший инженер 
ОКСа, тел. 2-53.

ТЕМНИК Ирина Николаевна — мне МСФ, тел. 2 20. 
ЖИЛИЩНО-БЫТОВАЯ КОМИССИЯ

ЗАБЛОЦКИЙ Анатолий Петрович — председатель 
комиссии, доцент ТЭФ, тел. 3-36.

МОСКВИН Владимир Сергеевич — зам. председателя, 
доцент ХТФ, тел. 4-43.

Члены комиссии:
МАКАРЕВИЧ Виктор Николаевич — аспирант ЭФФ,

тел. 6 09.
ГОФМАН Валерий Николаевич — зав. лабораторией 

ФТФ, тел. 4-27.
ВИШНЕВЕЦКИЙ Иван Иванович — старший научный 

сотрудник НЙИ ВН, тел. 7'57.
НАЛЕСНИК Олег Иванович — доцент ХТФ, тел. 7-12,

2- 92.
РЕМНЕВ Геннадий Ефимович — мне НИИ ЯФ, тел.

3- 53.
КОМИССИЯ ПО РАБОТЕ СРЕДИ ДЕТЕЙ

КАЗЬМИНА Светлана Васильевна — председатель 
комиссии, ассистент АЭМФ, тел. 7 62.

КАМАШЕВА Людмила Александровна — зам. пред
седателя, зав. библиотекой НИИ ЯФ, тел. 5 71.

Члены комиссии:
КРАСИЛЬНИКОВ Виталий Алексеевич — мне ФТФ, 

тел. 585.
ТОВЧИХО Светлана Петровна — преподаватель 

АЭМФ, тел. 2-36.
КУЛЬТУРНО-МАССОВАЯ КОМИССИЯ

СУРМИН Юрий Петрович — председатель комиссии, 
старший преподаватель кафедры научного коммунизма,
тел. 2‘52.

СВЕНДРОВСКАЯ Надежда Васильевна — зам. пред
седателя, зав. методическим кабинетом, тел. 8 62. 

Члены комиссии:
ЧАЩИНА Ирина Борисовна — ассистент кафедры 

политэкономии, тел. 3-73.
ЭТШТЕЙН Мэри Зольевна — редактор радиовещания 

ТПИ, тел. 4-45-23.

избранный X V III  
профконференцией

ФИЗКУЛЬТУРНО-МАССОВАЯ КОМИССИЯ
МИТАЕНКО Анатолий Дмитриевич — председатель 

комиссии, доцент АЭМФ, тел. 3-23.
АНДРИЯШ Людмила Дмитриевна — зам. председате 

ля, преподаватель КФВ, тел. 4 35.
Члены комиссии:
КАЛИНИЧЕНКО Николай Петрович — мне АВТФ 

тел. 4-80" 13.
ВОРОНИН Александр Васильевич — мне АВТФ 

тел. 4 95.
КОМИССИЯ ПО РАБОТЕ СРЕДИ МОЛОДЕЖИ

ЯКОВЛЕВ Борис Михайлович — председатель комис 
сии, старший научный сотрудник НИИ ЯФ, тел. 5 82.

ПАРАМЗИН Александр Петрович — зам. председа 
теля, мне АВТФ, тел. 4 80-13.

МИХАЕВИЧ Евгений Петрович — член комиссии, 
старший преподаватель МСФ, тел. 6 51.

КОМИССИЯ ПО РАБОТЕ СРЕДИ ЖЕНЩИН
ВАСИЛЬЕВА Валентина Петровна — председатель 

комиссии, доцент ХТФ, тел. 2-61.
ЛОБАНОВА Галина Леонидовна — член комиссии, 

старший научный сотрудник, тел. 3 84.
КОМИССИЯ ОБЩЕСТВЕННОГО КОНТРОЛЯ

НАГОРНОВА Александра Ивановна — председатель 
комиссии, старший преподаватель УОПФ, тел. 6-45.

ЕЛАГИН Владимир Борисович — член комиссии, 
старший научный сотрудник НИИ ЭИ.

ОРГАНИЗАЦИОННО-МАССОВАЯ КОМИССИЯ
СТАСЬ Николай Федорович — председатель комис

сии, доцент ХТФ, тел. 6 33.
КОШЕЛЕВ Феликс Петрович — зам. председателя ко

миссии, доцент ФТФ, тел. 4 27.
Члены комиссии:
БАГИНСКИЙ Борис Антонович — и. о. доцента 

ЭФФ, тел. 6 09, 5-33.
ЦХАЙ Эдуард Борисович — ассистент МСФ, тел. 

6-50.
ЧЕРВОВА Зинаида Ефимовна — математик-програм

мист УОПФ, тел. 6 45, 4-29.
ПРЕЗИДИУМ МЕСТНОГО КОМИТЕТА

Васильева В: ГГ., Гаврилин А. И., Заблоцкйй А. П., 
Загромов Ю. А., Игнатенко Л. Л., Казьмина С. В,, Ми- 
таенко А. Д., Нагорнова А. И., Поздеева Э. В., Сели
ванова А. А., Синебрюхов А. Г., Стась Н. Ф., Сурмин 
Ю. П„ Тихонов Б. А., Яковлев Б. М.
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Баскетболисты первы
ми ВКЛЮЧИЛИСЬ в  борьбу 
за почетный трофей 
спортклуба института в 
зачет круглогодичной 
спартакиады учебного го
да. Все факультеты по
дали заявки для участия 
в соревнованиях.

Чувствовалось, что 
большинство команд к 
играм готовилось серь
езно, продумав все, 
вплоть до спортивной 
экипировки. В командах 
было много первокурс
ников, но в большинстве 
слу тев они были запас
ными игроками. В этом 
плане заслуживает боль
шой похвалы спортсовет 
Ф1Ф, который выставил 
вторую команду сплошь 
из игроков 1 курса (пре
красный резерв!), коман
да заняла 5-е место.

Об этом факультете 
хочется сказать особо. 
Здесь все общественные 
организации единодушно'

Ф утб о л
зимой
Несмотря на то, что 

зима давно и прочно 
вступила в свои права, 
футбольные баталии не 
утихают.

Более двух- недель на 
футбольном поле медин
ститута проходили игры 
первенства ТПИ по фут
болу между сборными 
командами факультетов. 
Жребий разбил команды 
на две- подгруппы: I — 
АЭМФ, ХТФ, АВТФ, 
ЭЭФ, УОПФ; II — МСФ, 
ТЭФ, ГРФ,- ЭФФ, ФТФ.

Надо сразу сказать' 
что и борьба в подгруп
пах, и финальная стадия 
турнира в этом году бы
ли как никогда острыми и 
напряженными. Лишь в 
последних турах были 
выявлены победители 
подгрупп, да и явных ли
деров в финальных играх 
тоже не было. Как и в 
прошлые годы, уверен
но выступили в первой 
подгруппе футболисты 
сборной АЭМФ, победив
шие всех соперников. А 
вот второе место .коман
ды электроэнергетическо
го факультета было при
ятным сюрпризом — 
ведь в прошлом году 
этот факультет в анало
гичных соревнованиях 
был аутсайдером.

Далее .места в под-. 
группе распределились

о и а м и
заинтересованы .в разни 
тии баскетбола. И как 
результат — второй год 
подряд команда стано
вится чемпионом. Ее ус
пех по праву разделя
ют большой любитель 
баскетбола декан факуль
тета II. П. Тушин и зам
декана по физвоспита- 
нию В. И. Кузнецов. Не 
зря в состав сборных 
команд института вхо
дят 7 физико-техников.

Г. РЕШ, 
главный судья сорев
нований, заслужен
ный тренер РСФСР. 

ИТОГОВАЯ ТАБЛИЦА
Женщины Мужчины

1 — ХТФ I 1 ФТФ-1
2 — МСФ 2 АЭМФ
3 — ЭФФ 3 ТЭФ
4 — ТЭФ 4  МСФ
5 — АЭМФ 5 ФТФ II
6 — ЭЭФ 6 ЭЭФ
7 — ГРФ 7 ЭФФ
8 — ХТФ-Н 8 УОПФ
9 — УОПФ 9 ГРФ

— 10 АВТФ

так: ХТФ, АВТФ и
УОНФ. О последнем кол
лективе следует сказать 
особо. Проиграв первый 
матч со счетом 1:7, фут
болисты УОПФ не яви
лись ни на одну из сле
дующих игр, за что, со
гласно положению, были 
сняты с соревнований.

Особенно напряженной 
была борьба за выход в 
финал во второй под
группе, где три равные 
по силам команды пре
тендовали на два первых 
места. В итоге победил 
традиционно «футболь
ный» факультет — ма
шиностроительный, а 
второе место у физико- 
техников, которые в 
этом году выступали то
же значительно успеш
ней. Лишь на очко от 
них отстала хорошая и 
дружная команда тепло
энергетиков, четвертое и 
пятое места заняли 
команды ГРФ и ЭФФ.

И вот финальные иг
ры...

Как в старые, добрые 
времена, сни проходили 
при большом стечении 
болельщиков, дружно 
поддерживающих ' свои 
любимые команды. В 
матче за 5 —6-е места 
между командами ТЭФ 
и ХТФ уверенно победи
ли теплоэнергетики 4:2.

В игре за 3—4-е мес
та встретились футболис
ты АЭМФ и ЭЭФ. На
пряженный поединок за
вершился минимальной 
победой команды АЭМФ 
2:1 — они третьи при
зеры чемпионата.

В. БАУЭР, 
тренер.

Фото А, Ромашова.

На ринге-А моголон Бадмаев
В начале ноября нынешнего года 

закончились соревнования на кубок 
СССР по боксу. За команду ДСО 
«Буревестник», которая заняла 
третье место, выступал студент 
нашего института А. Бадмаев (гр. 
7362). Каждая команда провела 
от трех до четырех встреч. Сле
дует сказать, что боксер, проиг
равший две встречи, выбывал из 
сражений. Положение о соревно
ваниях разрешало каждой коман
де иметь 16 боксеров. Это зна
чит, что на 11 вессиых категорий 
команда имела только пять за
пасных боксеров. Перед тренера
ми стояла очень трудная задача. 
Надо было решить вопрос о то.м, 
в каких весовых категориях ос
тавить одного -боксера, а где сдво
ить. Боксер, не имеющий замены, 
должен выступать без проигры
ша, надежно, уверенно.

В весовой категории до 48 кг 
в команде «Буревестник» замены 
не было. Амоголон Бадмаев про
вел уверенно две встречи, из ко
торых только одну, первую, про
играл. Во встрече с командой 
«Спартак» Амоголсн очень уве
ренно выиграл у В. Ефремова, 
мастера спорта из Якутска.

Впервые на соревнованиях 
ДСО «Буревестник» Бадмаев вы
ступил в 1977 году и стал сереб

ряным призером первенства Рос
сийского совета. В том же году 
он занял 5-е место на первенстве 
Центрального совета.

В октябре 1978 года А. Бад
маев выиграл первенство Россий
ского совета и был включ.н в 
состав сборной ЦС.

Наиболее «урожайным» для 
боксеров ТПИ стал 1979 год. 
Они завоевали 9 медалей, из них 
2 золотых, 5 серебряных и 2 
бронзовых. Значительный вклад в 
эту копилку внес Амоголон — 2 
золотые и 2 серебряные медали. 
Он стал победителем Всесоюзно
го турнира «Байкал-79» и чем
пионом ЦС ДСО «Буревестник», 
серебряным призером Всесоюзно
го турнира в городе Красноярске 
и первенства Российского совета 
«Буревестник». Во всех соревно
ваниях Амоголон выступал ровно, 
уверенно, что и дало ему право 
выступать в основном составе 
сборной ЦС ДСО «Буревестник».

Впереди олимпийский год. В 
мае в Москве будет проходить 
первенство Союза, право учас
тия в котором завоевал и Бад
маев. После этих соревнований 
определится олимпийская коман
да. В. ТАРАСОВ,

старший преподаватель ка
федры физвоспитания.

ЛЫЖИ
С ПРЕПЯТСТВИЯМИ

ТОМСК по праву сто
ит в ряду лучших по 
развитию лыжного спор
та. Наш Кировский рай
он проводит самые мас
совые в городе сореЕН> 
вания. В выходной день 
на лыжи встают до 30 
тысяч человек.

— Как подготовлены к 
зиме лыжные базы инсти
тута? — этот вопрос я 
задала председателю 
спортклуба Б. М. Плот
никову.

•— ТПИ располагает 
тремя лыжными базами. 
Все они сейчас находят
ся в полном порядке: 
отремонтированы ботин
ки, просмолены льши. 
Но, к сожалению, лыж 
все-таки мало. Вместо 
2,5 тысячи пар по норме 
имеем всего 730 пар. Ин_ 
ститу г не располагает 
достаточными помещени
ями для размещения 
лыжного инвентаря.

Все это действительно 
так. Недавно состоявше
еся заседание парткома 
выявило много сущест
венных недостатков в 
развитии лыжного спор
та. в институте.

Мы побывали на лыж
ной базе по улице Вер
шинина, 39, побеседова
ли с заведующим, комму
нистом П. П. Шенцовым.

— Те, кто остался в 
воскресенье дома, в луч
шем случае, опят или 
читают, в худшем — 
сбрасываются на выпив
ку. Что скрывать: пьян-ч 
ство у нас еще далеко' 
не изжито, а спорт, я 
считаю, сильная прегра
да этому. Однако не все 
желающие могут друж
но отдохнуть в зимнем 
лесу.

На лыжной базе, кото
рой заведует П. II. 
Шенцов, 450 лыж для 
массовых занятий и 150 
— для секции. Лыжи, 
как уже говорилось, хо-, 
рошие, ботинки отремон
тированы тут же.

—Приходилось работать в 
воскресные дни без оп
латы. Поэтому база от
крыта пр выходным 
только до 2-х часов, на 
время массового забега 
лыжников района или ин
ститутских соревнова
ний.

С опозданием, но воп
рос об оплате решен. 
Выделено несколько до
полнительных стазок. 
Потребовалось вмеша
тельство партийного ко
митета, чтобы разрешить 
проблему с кадрами.

— Что сделано для 
расширения имеющихся в 
институте лыжных баз?

Б. М. Плотников отве
тил:

— 11 ноября мы с ко
миссией парткома объеха
ли все общежития, осмот
рели подвальные помеще
ния, которые могли быть 
пригодны под лыжную 
базу, но так ничего и не 
нашли. Нам обещают 
освободить в следующем 
году подвал общежития 
по улице Пирогова, 18, 
когда будет построено 
новое овощехранилище.

Партком остро ставит 
вопрос об использовании 
всех ресурсов для разви
тия спорта, особенно 
зимних его видов. На за
седании комитета, рас
смотревшего ход выпол
нения постановления
секретариата Томского 
обкома КПСС «О мерах 
по развитию массового

лыжного спорта», спра
ведливо замечено, что де
ло не только в помеще
ниях. Недостатки есть и 
в .организационной рабо
те. Редки и малочислен
ны соревнования на фа
культетах и в студенче
ских группах.

На массовые старты 
Кировского района \ ы - 
ходят лишь студенты 
I—II курсов. Обычно это 
те, кто пропустил заня
тия и теперь должен их 
отработать. Старшекурс
ники предпочитают утро 
проваляться в постели. 
Вот и в прошедшее вос
кресенье на лыжной ба
зе в Лагерном году ни 
один человек не взял лы
жи, Осталось много 
лыж и на базе общежи
тия по Кирова, 4. Не 
было организовано мас
совое катание на УОПФ 
и ЭФФ. Преподавателям 
пришлось буквально бу
дить студентов и убеж
дать их в пользе лыжных 
прогулок. Ни секретари 
комсомольских бюро, ни 
председатели спортсове- 
тов не провели в этом 
плане никакой работы.

Бездействуют штабы вы
ходного дня. Местком 
недостаточно активно 
пропагандирует лыжный 
спорт среди сотрудников. 
Не многие студенты и 
сотрудники пользуются 
услугами городских лыж
ных баз. Да и самим, 
особенно томичам, приоб
рести лыжи с ботинка
ми — не такая уж боль
шая проблема.

Спортклуб составил 
график выдачи лыж для 
факультетов. Теперь дело 
за организаторами. Не 
получится ли так, что 
после всех принятых мер 
на базах лыжи останут
ся невостребованны ми? 
Активнее организацией 
спортивного отдыха дол
жен заниматься комитет 
ВЛКСМ (здесь даже нет 
ответственного за -спор
тивно-массовую работу. 
И это при 12-тысячной 
к омсом о л ьс кой организа
ции!). Словом, для того, 
чтобы отдых в лесу стал 
по-настоящему популя
рен у студентов и со
трудников института, 
нужна и организаторская 
работа. Формальный под
ход к вопросам разви
тия спорта, а зимой в 
первую очередь лыжно
го, термозит его разви
тие, хотя за этим сто
ит не только здоровье, 
но и нравственное воспи
тание молодежи,

Р. ДОРОФЕЕВА,
студентка отделения 
журналистики ТГУ.

ОТ МАССОВОСТИ К СПОРТИВНОМУ

МАСТЕРСТВУ!

ГРАФИК УЧАСТИЯ ФАКУЛЬТЕТОВ В 
МАССОВЫХ СОРЕВНОВАНИЯХ ПО ЛЫЖ
НОМУ СПОРТУ СРЕДИ СТУДЕНТОВ ТПИ 
В 1979-80 УЧЕБНОМ ГОДУ.

9 декабря — ФТФ, 16 декабря — ТЭФ,
23 декабря — ЭЭФ, 30 декабря — МСФ,
24 февраля — ХТФ, 2 марта — ГРФ, 9 
марта — АЭМФ, 16 марта — АВТФ.

Начало соревнований в 10 часов в районе 
остановки «Южная».

2 декабря состоялись массовые лыжные 
соревнования на УОПФ И ЭФФ.
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